

ORGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Precios de suscripción:
En Cáceres 1'00 Pta. trimestre
Por fuera 1'25 »

No se devuelven los originales
y de los publicados responden sus
autores

Toda la correspondencia
se dirigirá a la Casa del Pueblo
Olmo, núm. 5

Donativos e precios convencionales
—
Las pagas serán adelantadas

La necesidad del Congreso Socialista

Hace tiempo que se viene hablando de celebrar un Congreso Socialista. Se han fijado sitio, fecha y normas para su celebración, y sin embargo los trabajos preparatorios no se advierten por ninguna parte y aun parece que nadie se preocupa de su próxima realización.

Se creería que existe, en todos, un miedo insólito a lo que allí se va a decir, a lo que se va a acordar. Unos temen escisiones, otros decisiones; éstos, creen que será atacado y desplazado su caudillo; aquéllos, que serán condenadas sus teorías y tácticas; cuál, se imagina que las banderías y taifas convertirán las sesiones en Campo de Agramante; tal, que las pasiones no dejarán lugar al pensar sereno y sensato.

Pero la necesidad crece a medida que pasan los días. La desorientación aumenta. ¿Qué autoridad nos dirige, disciplina y encauza en nuestras nobles luchas y legítimas aspiraciones? ¿Qué táctica conviene seguir y qué ética valorizar? ¿Cómo mantener la fe en nuestros ideales y cómo se contiene la ola, no roja, sino necia y bárbara, criminal y violenta, desencadenada en algunas ciudades por ambiciosillos incapaces, arribistas de río revuelto, revolucionarios de bambolla, vividores a cuenta, unas veces del hambre, otras de la ignorancia, otras de la desesperación y la envidia, otras del ansia noble de llegar a la realización del ideal por el camino más corto, y las más de las veces por falta de autoridad y de fortaleza en los mandos?

Cuando el enemigo (derechas reaccionarias y tiránicas, republicanos burgueses, fascistas y mangantes), crece y se apresta a deshacer la obra ingente del socialismo español; cuando las organizaciones sindicales han de prepararse para controlar y dirigir la producción y distribución de la riqueza; cuando las organizaciones políticas han de estar en disposición de recibir el poder, la desorientación cunde y la desunión se fomenta.

No. Es preciso reunir lo más rápidamente posible el Congreso y allí fijar táctica, normas, autoridades y disciplinas.

• Y luego a obedecer los que debemos obedecer y a cumplir las decisiones del Congreso los que deben mandar. La disciplina no está reñida con la revolución, ni siquiera con la rebeldía que ha de mantenerse en el seno de nuestras organizaciones para mejorarlas y no seleccionar los mandos desde fuera para des-

hacerlas. Disciplina que une las fuerzas todas, ante el enemigo común; rígida, sin anulación de personalidades, que agrupe a los trabajadores de todas clases y los lance a la conquista del Poder, para realizar nuestros ideales. ¿Plenamente y sin mediatización burguesa? ¿Con colaboración de la pequeña burguesía republicana? ¡Ah! Para decidir esto y otras muy importantes cosas, se necesita urgentemente el Congreso.

Lo peor que nos puede suceder es que se nos venga el Poder a las manos y no sepamos qué hacer con él.

Porque cobrarse deudas atrasadas, aplastar al contrario, encender las rojas hogueras y pedir la luna, no es construir la sociedad justa, buena y sabia que propugnamos, no es estructurar la economía marxista, no es forjar el nuevo Estado o el no Estado, al que todos, ahitos y hambrientos, sabios e ignorantes, buenos y malos, tenemos derecho por naturaleza y por humanidad.

Efemérides

La huelga de campesinos

En estos días de junio, cuando ya brillan las hoces en los rastros, se cumplen dos años de vuestra gesta heroica, campesinos españoles. Por aquellos días érais vosotros el blanco de las iras reaccionarias que no conformes en asediaros por hambre, masacraba vuestros cuerpos de acero con el látigo de la persecución. Hogueras rojas eran los campos y aldeas en junio del treinta y cuatro. Vosotros visteis al monstruo de la reacción con sus fauces abiertas y resacas esperando satisfacer sus ansias de exterminio en vuestras vidas sencillas y lo desafiasteis sin temor a recorrer todos los caminos con las muñecas sangrando, con los ojos encendidos por la ira, con el cuerpo hecho trizas por el hambre y las palizas, prestos a caer en la celda inmunda de cualquier presidio. No obstante, vosotros no retrocedíais. Día y noche palpita-

ba en vuestros corazones el ansia de pelea, y cuanto más arreciaban los castigos más se templaban vuestros ánimos para vencer. Vosotros no sabíais entonces de métodos de lucha, pero ante la ofensiva iniciada por el straperlista Salazar, montasteis comité de huelga y teníais enlaces con los pueblos hermanos. Vuestras compañeras lucharon con el mismo heroísmo que vosotros. Ellas libertaron a muchos compañeros de las garras de la reacción y cuando os vieron marchar a los presidios levantaban los puños con coraje prometiendo vengaros y defender vuestros hijos.

La cosecha era sagrada por aquel entonces. Vosotros mismos montasteis la guardia para que la mucha provocadora no iniciase el incendio. Aunque no era vuestro pan, no obstante ser vuestros los sudores y las lágrimas que lo fecundaron, había que respetar la producción por no ser norma socialista el destruir los productos, sino la organización que garantiza el robo de los que

- SURTIDOR DE GAS-OIL -
a 40 céntimos litro
DE **Jacinto Herrero**

Ronda del Hospital (Frente al Garage de la Diputación)

Sesión del Ayuntamiento

El día 17, presidida por Canales, celebró sesión el Ayuntamiento, con asistencia de los compañeros Herrero, Cuello, Sanguino, Trejo, Guillén, Tirso, Ceballos, Valiente, Serrano, Martín y los señores Plasencia, Vega, Sánchez y Muriel.

Por el Secretario se da lectura a una circular aparecida en la «Gaceta» del 6 del actual, en la cual dice que se proroga por 30 días más el estado de alarma.

Un oficio del Gobierno Civil dando cuenta de que por el ministro de la Gobernación hay órdenes de que tan pronto como ocurra cualquier alteración de orden público o suceso de importancia, se dé cuenta inmediata al citado Ministerio, pues en su defecto, de no cumplimentarse la orden, es motivo suficiente para su destitución de cualquiera de las autoridades que no la cumplimenten.

El Alcalde de Plasencia, en una carta, agradece a la Alcaldía y al pueblo cacereño la cariñosa acogida dispensada a los Coros Placentinos.

Se aprueban las cuentas de obras de la semana que importan 3.109'85 pesetas; las de jornales con cargo a la suscripción pública contra el paro obrero, 2.995'93 pesetas.

Una solicitud para poder construir un horno de pan en la ronda de Fuente Rocha, pasa a la Comisión correspondiente. A Andrés Borrega Luna, se le desestima una solicitud, en la cual pedía autorización para instalar un puesto en la Plaza Mayor.

Otra solicitud de Pedro Jaime de la Montaña, pidiendo se le conceda un solar en la ronda de Fuente Concejo, también es desestimada.

Se da cuenta de un recurso de lo Contencioso - Administrativo, interpuesto por don Luis Mozo y don Cipriano Campillo, contra el Ayuntamiento, en el cual dicho tribunal revoca el acuerdo de la Corporación, referente a la tributación de dichos señores, sobre el impuesto de solares, pasa a la Comisión correspondiente para su estudio.

Por el señor Delegado de

Para los afiliados de los pueblos

insignias de la U. G. T., P. S. O. E., J. S., U. H. P., I. R., alfileres Pablo Iglesias, ampliaciones Pablo Iglesias y Carlos Marx. Y para ampliaciones particulares, dirigirse a

Francisco Naranjo-Cerres, 8-CACERES

Hacienda se remite a la Alcaldía el Presupuesto general del Ayuntamiento, para su definitiva aprobación.

Canales da cuenta del resultado de la subasta para la construcción de un Grupo Escolar en Aldea-Moret, la cual fué adjudicada a don Pablo Blanco García, en la cantidad de pesetas 27.524.

Se lee un escrito presentado por las Entidades obreras Oficiales Albañiles, Mineros, Peones profesionales, Peones en general y Caleros, en el cual solicitan que el Ayuntamiento también abone el jornal de plaza a los obreros que trabajan en la crisis; queda pendiente para su estudio por la Comisión.

El alcalde da cuenta de que durante la estancia en esta capital, de los Ministros de Marina y Agricultura, reiteraron sus saludos y felicitaron al Ayuntamiento por la forma en que desenvuelve su marcha administrativa con relación al paro obrero y también haber hecho el primero de dichos Ministros un donativo de 250 pesetas, para repartirlas a los pobres de la ciudad. ¡Qué deseado le quedaría el bolsillo!

Seguidamente Canales pone en conocimiento de los Concejales la desagradable noticia de que por el Presidente de la Junta de Contratación de Trigo, don León Barandiarán, se ha oficiado a la Alcaldía para que traslade a los panaderos don Felipe Gil y don Anastasio González, un oficio en que se les comunica que tienen que vender el pan a 50 céntimos el kilo, en vez de a 47 y 1/2 como hasta aquí lo han hecho.

Canales dice que en este asunto hay una maniobra de la Patronal Panadera contra el Ayuntamiento, al cual se quiere enfrentar con el pueblo, por lo cual yo pido de una forma enérgica que la Corporación se pronuncie contra tal proceder, pues entiendo que dicha orden deben darla la Junta de Contratación de Trigos, para que se vea que el Ayuntamiento no es el que acuerda que se obligue a esas dos panaderías a elevar el precio del pan, pues ni él ni la Corporación están conforme. Así se acuerda.

Tirso, pide la palabra para

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lorenzo

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.--Droguería farmacéutica, química e industrial Plaza Mayor, 40

Gabriel y Galán, 2

Teléfono 245 - CACERES

decir que si por este motivo, muy justificado, se alterase el orden público en Cáceres, se proceda contra los causantes de él y que en este caso son los patronos panaderos.

El señor Vega, pide al alcalde aclarar si es la Junta de Contratación de Trigos, el presidente de la misma o preceptos legales, los que obligan a hacer que esos panaderos suban el pan.

Canales le contesta que se ratifica en lo dicho anteriormente, que se trata de una maniobra contra el Ayuntamiento y que hace presente el dolor que le produce el hecho de que el Presidente de la Junta le encargue de la entrega de la orden a unos industriales que por el bien del pueblo han bajado el precio del pan.

Y el cronista, desde aquí, dice, para que de una forma clara se sepa quiénes son los culpables: los fabricantes de pan y acaparadores de trigo, los explotadores del pequeño agricultor, los que compran el trigo a 16 pesetas quintal, esos son los que obligan a dos compañeros suyos a vender el pan más caro, sin importarle lo más mínimo el que se altere el orden o que los trabajadores no comamos pan.

Trejo interviene para manifestar que el Ayuntamiento no debe de cumplir esa orden.

Serrano, pone en conocimiento de la Corporación, que en la forma que se está haciendo la inspección en el reposo del pan, o sea en conjunto de diez piezas, no da el resultado que se persigue, y por lo tanto se pida al Gobierno derogue esa orden y se pesen por unidad.

Guillén, hace un ruego al alcalde, relacionado con el cierre de un camino en Santa Olalla, y termina la sesión.

Caballero.

Igual que antes

Creíamos que al triunfar el Frente Popular cesarían las mofas y las persecuciones a la clase trabajadora. No ha ocurrido así, las mofas, las persecuciones, los encarcelamientos y asesinatos los estamos sufriendo continuamente los trabajadores, y no así los señoritos chulos-fascistas a los que impunemente se les permite atentar contra la República.

Nosotros, la fuerza más numerosa de España, no tenemos que consentir ni un momento más que se

[Labradores] [Ganaderos]

Moled los piensos en el Molino de

Jacinto Herrero

Taller Mecánico

VENTA DE HARINAS

Carretera de Medellín

Algarroba a 5 ptas. los 11'30 ks

nos trate como a peleles. Si quien sabe, por tener la máxima autoridad en la provincia, para que haya paz y libertad, no cuenta con la suficiente energía y antepone los deseos de los caciques, infiltrados en los grupos Republicanos, a las justas y necesarias reivindicaciones de la clase trabajadora, que se marche.

Lo que pedimos, no es una cosa caprichosa. Hechos consumados nos lo avalan, está bien justificada la petición. Ni una sola vez, por casualidad, se ha dado satisfacción a las peticiones, por modestas que hayan sido, a ninguna representación obrera de la Provincia, mientras que a los caciques, a los enemigos del Régimen, a los que negaron y niegan el pan a los trabajadores y dicen «que os dé de comer la República», se les atiende con toda clase de consideraciones, y para sarcasmo, se les están entregando muchos Ayuntamientos de la Provincia, para lo cual, de una manera constante, se destituye a los Concejales obreros, muchos de ellos que lo son de elección popular.

Con esa forma de proceder, la clase trabajadora de la provincia no está conforme, y lealmente advertimos a los grupos republicanos, que ese no es buen camino.

Juan Caballero

Se vende una caseta estilo «Kiosko», para puesto de refrescos.

Se arrienda caseta desmontable para el mismo fin.

RAZON:

Nicasio Guerra

Concepción, 21

CACERES

Vida obrera

Sociedad de Peones en General

Esta Sociedad cita a los compañeros Jacinto Cerro, Dionisio Nevado, Mariano Jardín y Agustín Picapietra, y por segunda vez, se cita a los compañeros Cándido Corrales y Enrique Santander, para que pasen por esta Secretaría, el jueves 25 del corriente, a las nueve de la noche; el compañero que falte sin causa justificada, será dado de baja.

La Directiva.

Metalúrgicos y similares

Por la presente, se cita a los compañeros Luis Iglesias Herrera, Marcelino Gracia, Celestino Santos, Tomás Río y Jacinto Alcántara, para el Jueves día 25; por ser asunto de interés para la Sociedad se les ruega no falten.

La Directiva.

Transportes de tracción de sangre

Esta Sociedad cita a las Directivas del Ramo de la Construcción, a una reunión que tendrá lugar el martes 23, a las nueve de la noche, en nuestro domicilio social; por ser asuntos de interés los que se han de plantear, se ruega asistan el mayor número de Directivos.

La Directiva.

Ebanistas, Carpinteros y Similares

Para el miércoles 24 del corriente, se cita con carácter urgente a todos los compañeros que se hallen en paro forzoso.

Por ser asunto de extraordinario interés, se ruega la puntual asistencia.

La Directiva.

El Mercantil

Café-Bar-Restaurant

El mejor local de Cáceres. Calefacción central.—Servicio esmerado de Restaurant.—Se sirven Bodas y Banquetes.—Café exprés

San Juan, 29 Teléfono 360

Transportes mecánicos y Similares

Se cita a Junta general extraordinaria para el viernes 26 de los corrientes, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a ocho y media en segunda.

Por ser asunto de muchísimo interés, se ruega la puntual asistencia.

La Directiva.

La Labor Corchera

A todos sus afiliados, hace saber que ha regresado la Comisión que se nombró para deliberar las Bases de operaciones de campo, con los compañeros de San Vicente de Alcántara. Reunidas las dos Comisiones en Junta general, quedaron aprobados los siguientes puntos:

A los patronos que no pertenecen ni a Cáceres ni a San Vicente, serán las siguientes:

Primero. De 10 pesetas y viaje, y un día de quince, desde salida hasta el regreso.

Segundo. Que el precio para los fabricantes de San Vicente es de 8 pesetas, y para los de Cáceres, de 9 pesetas y 20 céntimos; comprometiéndose ambas partes a respetar la tarifas que en cada localidad existan.

Tercero. Estas bases empezarán a regir desde el día de la fecha, y comunicárselo a los compañeros que trabajan en el Rincón de Ballesteros.

Cuarto. También se tomó el acuerdo de negarse a hacer toda clase de operación que se lleve el corcho en crudo.

Y para que conste, lo firmamos en San Vicente de Alcántara, a 15 de Junio de 1936.

Por la Comisión de Cáceres: Agustín Lozano y José Crespo. Por San Vicente de Alcántara: Juan María Santano, Joaquín Gómez, Juan de Dios Boyero, Florián Pilo, Fernando Rosado, Isidro Márquez.

NOTA.—Nombres de fabricantes de Cáceres: don Federico Ballell, Manufatura Astrogm y don Alfonso Sánchez. Fabricantes de San Vicente de Alcántara: don Daniel Moreno y Com-

pañía, Hermanos Salgados, Andrés Salgado y Compañía, Manuel Antúnez, Pablo Barriño e hijo, y demás fabricantes de esta localidad, que hagan operaciones en el campo.

Esta sección pone en conocimiento de sus afiliados que el lunes día 22, a las ocho y media, se celebrará Junta general.

Por ser asuntos de interés se ruega la asistencia, y el que no asista sin justificar la causa, se le impondrá el correctivo acordado.

La Directiva.

Sociedad de Oficiales Albañiles

Esta Sociedad cita a los compañeros revisores de cuentas, Antonio Criado, Narciso Tapia y Alfonso Galapero, para el día 25 del corriente, a las ocho de la noche.

La Directiva.

Pintores y similares

Esta Organización pone en conocimiento de sus afiliados, que pasen por esta Secretaría el Jueves próximo día 25, a las ocho de la noche, para recoger los cupones del ramo de la Edificación y U. G. T.

Los compañeros que no estén en posesión de los carnets, pueden pasar el mismo día para recogerlo.

La Directiva.

JAVIER FOTÓGRAFO

TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

Artículos Kodak

Trabajos para aficionados

Pablo Iglesias, 12 Cáceres

Correspondencia administrativa

GARROVILLAS.—Pedro Gutiérrez, de su paquete, abona 11'50 pesetas.

HERRERA DE ALCÁNTARA.—Pascasio Cuello, 5 pesetas del año 1936.

HERRERUELA.—«Fraternidad Obrera», abona 5 pesetas del año 1936.

ESTACION ARROYO-MALPARTIDA.—Pedro Lozoyó, abona 1'25 del tercer trimestre de 1936.

Libros de Tomás López García

Escuela es amor. Novela pedagógico-social, 450 páginas, encuadernada; 7'50 pesetas.

Los Cristianos contra el César. Reconstrucción histórica de los primeros tiempos del Cristianismo, profusamente ilustrada por el autor; 2 pesetas.

La Enseñanza Graduada del Dibujo. 2'50 pesetas.

Pedidos: Al autor. Calle Colón, núm. 1.—Cáceres.— Y a la IMPRENTA MODERNA.—Plaza del Duque.

DROGUERIA - PERFUMERIA

— Apolinar Sánchez —

Venta de artículos fotográficos para aficionados

Proyectos y presupuestos de pinturas, GRATIS

GALÁN Y GARCÍA HERNÁNDEZ, 6.—Cáceres

Una suscripción en ayuda de la familia de Tomás Simón

Pesetas

Suma anterior 134'95

José Becer a 1'00

Una parienta de Cuello .. 1'00

La mujer de un camarero. . 0'50

Total recaudado ... 157'45

A los suscriptores forasteros

Rogamos a los suscriptores de fuera de la localidad, que se hallan al descubierto en el pago de las suscripciones, procuren ponerse al corriente, para no entorpecer la marcha administrativa de este periódico. Caso contrario, nos veremos precisados a darles de baja.

Los giros, deben hacerlos siempre a nombre del Administrador, camarada Francisco Rodríguez Parra, Olmo, 9, (Casa del Pueblo). Cáceres. Y al propio tiempo escriban anunciando el giro.

Relojes económicos

Gran taller de composturas Gafas y lentes de todas clases.

Relojería de Alvarez

Moret, 14 — Cáceres

Cáceres.—Imprenta Moderna